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ÉDITORIAL
«La foi est une façon de

posséder ce que l’on espère,

un moyen de connaître des

réalités qu’on ne voit pas.»

nous dit l’épître aux Hébreux.

Bien. Mais qu’espère-t-on

finalement ? Et peut-on

espérer ce que nous ne

voyons vraiment pas ? La foi

ne voit-elle rien du tout ou

bien est-elle un mode de voir

qui ne voit que ce qu’elle

espère ? Dans ce numéro de la

Gazette de l’espérance, les

moniales dominicaines vont

nous livrer ce que la foi,

durant cette année 2022, leur

a fait voir de ce qu’elles

espèrent, et ce qu’elles

espèrent de la foi qui ne voit

pas. Vous nous suivez ? Alors,

allons-y.

LE TEMPS DE L’ ESPÉRANCE 

“Cette espérance, nous la

tenons comme une ancre

sûre et solide pour l’âme; 

elle entre au-delà du 

rideau dans le sanctuaire.”

He 6.19

Noël est un printemps.

Tout bourgeonne et fleurit

au contact de l’Enfant de

Bethléem. Venez faire le

plein de printemps à la

crèche située dans l’entrée

du monastère.

Espérance de Pâques
Feu et souffle au programme des fêtes

pascales 2022: dans la prédication de

notre frère Philippe Lefebvre, dans la

ferveur d’une assemblée renouvelée

par la présence de jeunes familles.

Quand la bise s’engouffre dans le feu

de Pâques, que n’embraserait-il pas ?

_________________________________________

Célébrer 
la 

liturgie, 
c’est 

espérer.



Evènement Du jamais vu ! ?

Un frère dominicain fait profession religieuse
chez ses sœurs moniales. Le 12 février 2022,
le frère Alexandre Frezzato s’engage pour
toujours à la suite du Christ et de St
Dominique entouré de ses frères et de ses
sœurs, de sa famille et de ses amis. Un
engagement porté par l’espérance.

INTERNATIONAL
Pèlerinage (virtuel) en Terre Sainte
En plein mois de janvier, guidées par le frère Nicolas-Jean Porret op,

la communauté s’est rendue en Israël. Enfin, presque…

Bible en main et images en vue, nous voilà parties (au moins de cœur et d’esprit)

vers la terre que le Christ a foulé de ses pieds. But du voyage : faire de notre

propre Galilée le lieu de l’avènement du Royaume. Car nos lieux de vie sont plus

que le cadre de nos vies. Ils nous façonnent et sont les compagnons intimes de

notre pèlerinage vers le cœur de Dieu, notre vraie patrie. Apprendre du Christ

comment habiter notre terre intérieure en habitant nos terres extérieures pour

que l’Evangile aille jusqu’au bout du monde, comme par surcroît. Tel est le

pèlerinage de toute une vie.
__________________________________________________________________________________________________________

Formule 1
Retour de Sr Marie-

Nadine sur le circuit du

cloître au volant de son

déambulateur après sa

fracture du col du fémur ;

concurrence déloyale

pour notre sr Thèrèse-

Marie ? Pas sûr…

LOCAL Estavayer-le-Lac
Voirie Avec le printemps, c’est

une Grand’rue flambant neuve

qui a surgi à notre porte. Notre

espérance? Que la rue soit

fermée un jour à la circulation …

Foi qui ne possède pas encore,

réalité qu’on ne voit pas.

___________________________

Rogations Une procession  d’envergure s’étire 

dans notre verger avec 14 frères novices en 

session à la Source. Que de prémices confiés à 

l’intercession des saints ! 

______________________________________________________

SPORT
Grimpée
Le 25 août, 10 sœurs sur

11 grimpent au sommet du

silo à céréales de l’ACB

pour contempler les

moissons terrestres de

haut et savourer un festin

signé «Amicale Baechler» !



DOSSIER : LE COMBAT DE L’ESPÉRANCE
Et si la vie chrétienne, et donc celle des moniales, était un combat de l’espérance ? 

Entretien avec une moniale dominicaine d’Estavayer.

Dessert de la Toussaint 2022 

L’espérance n’attend pas : 

«Tous Saints, subito»

Q: L’espérance n’est-elle 
pas une façon optimiste 
de voir l’avenir qui nous 
permet d’échapper à la 
lourdeur de notre temps ?
R: La réponse est 

résolument: non ! 

L’espérance, c’est plutôt 

l’éternité qui vient dans le 

temps et qui nous donne 

l’assurance des promesses 

de Dieu. La mystique 

Julienne de Norwich a 

cette phrase célèbre. 

«Tout ira bien». Ce n’est 

pas un optimisme béat qui 

concerne notre terre, mais 

la foi profonde que tout 

est dans la main de Dieu, 

que rien ne lui échappe de 

ce que nous vivons et qu’il 

peut tout ordonner vers le 

bonheur de vivre un jour 

et pour toujours auprès de 

Lui.

Q : Ce n’est pas facile
de croire cela. En tout
cas, ça ne se voit pas !
R: Une hymne que nous

chantons régulièrement

lors des fêtes de saintes

a ce couplet: «Vers toi,

Jésus-Christ, l’écoute du

cœur, ton nom crié sans

briser le silence; vers toi

la violence de

l’espérance». C’est le

résumé de notre

vocation. Il faut se faire

violence pour espérer, il

faut faire violence à

l’apparente évidence

des faits, faire violence

au mal, à l’injustice, au

découragement, à la

panique. Faire violence

pour que la vérité de la

vie et de l’amour puisse

se lever comme le jour.

Faire violence pour

installer en soi et

autour de soi la paix.

Q: Il faut se battre en
somme, diriez-vous ?
R: Disons qu’il faut

laisser Dieu mener le

combat en nous. Car

l’espérance est une

vertu donnée par Dieu.

Nous, on est souvent

englués dans la fatalité

ou bien l’on cultive de

faux ou dérisoires

espoirs. Espérer, c’est

laisser la vie de Dieu

vivre en nous.

______________________________
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Prévisions Bulletin météo de Sr Monique, 

fraîchement élue prieure : 

«Pas de grands changements : si des nuages

d’incertitudes semblent s’accumuler sur

l’ensemble du territoire, des éclaircies sont

invariablement attendues au fond du cœur de

chacune et le soleil pourrait s’imposer sur

toutes après quelques averses de foi,

d’espérance et de charité».



__________________________

CULTURE 15 octobre 2022

25 ans de la Source

Musique, peinture et amitié : les
incontournables d’une action de grâce qui
ouvre l’avenir.

SPIRITUALITÉ
Retraite théologique : «Unifie mon cœur» , avec St
Irénée, prêchée par le fr. Sylvain Detoc, op. De quoi

fonder notre espérance : « Si donc tu es l'ouvrage de

Dieu, attends patiemment la Main de ton Artiste, qui

fait toutes choses en temps opportun. Présente-lui un

cœur souple et docile et garde la forme que t'a donnée

cet Artiste, ayant en toi l'Eau qui vient de lui et faute

de laquelle, en t'endurcissant, tu rejetterais

l'empreinte de ses doigts. » St Irénée

______________________________________________

L’ESPÉRANCE EN CHIFFRES       

Visite de la cathédrale de Lausanne: objectif pointé sur 

le Christ en gloire,  terme de notre espérance…

Cultivons l’espérance en cultivant la joie du vivre ensemble car 
Celui qui nous rassemble demeure au milieu de nous. 

JOYEUX NOËL ET BONNE ANNÉE 2023

Sr Monique et ses sœurs 

qui prient 

pour vous

Monastère des Dominicaines Grand’rue,3 CH-1470 Estavayer-le-Lac 

www.moniales-op.ch

42 frères dominicains et

prêtres ont célébré

l’Eucharistie chez nous

cette année : «Ainsi l’âme

est comblée de grâce et le

gage de la gloire future

nous est donné».

2400 nuitées et 950
hôtes à la journée cette

année à la Source, à qui

partager notre espérance.

6236 savons et

cosmétiques vendus en

2022 : pour un monde

plus beau, plus propre,

plus parfumé !


